



Mónica García Ministra de Sanidad

## “Vamos a derogar la ley que permite el modelo del Hospital de Torrejón”

El Gobierno ultima una norma que no impide la colaboración público-privada pero la limita

PABLO LINDE  
Madrid

“Vamos a derogar la ley que permite el modelo del Hospital de Torrejón”. La ministra de Sanidad, Mónica García, adelanta en una entrevista que el Gobierno pretende acabar con la ley de 1997,

aprobada por el Ejecutivo de José María Aznar, para acabar con las grietas que han permitido que el consejero delegado de Ribera Sa-

lud haya llegado a ordenar que se rechacen pacientes para ahorrar dinero. El Gobierno ultima una norma que “no prohíbe que ha-

ya una colaboración público-privada”, pero limita que se “pueda hacer con empresas con ánimo de lucro”. “Se ha pervertido esta colaboración en una parásita público-privada”, dice. La ministra prevé llevarla al Consejo de Ministros a principios de 2026. —P38 Y 39

**La orden de rechazar pacientes también se dio por escrito: “Esta instrucción era clara”** —P42



**Ayuso minimiza el escándalo.** La presidenta de Madrid, Isabel Díaz Ayuso, aseguró ayer que está encima del caso desvelado por EL PAÍS, pero le quitó hierro: “Son rencillas entre directivos”, dijo de los audios en los que se ordenó a empleados del Hospital de Torrejón rechazar pacientes para ahorrar. En el centro, Ayuso, con Alberto Núñez Feijóo y Mónica García en el acto del Día de la Constitución. CLAUDIO ÁLVAREZ —P39

## Trump abre una nueva época de intervenciones en América Latina

MACARENA VIDAL LIY  
Washington

El presidente de EE UU, Donald Trump, ha puesto su principal foco geopolítico en América Latina. Vuelve la doctrina Monroe del siglo XIX que abrió una era de intervencionismo de Washington, ahora con sello trumpista. Su

campaña militar en el Caribe en torno a Venezuela es una muestra de esa descarada intromisión en el antes llamado patio trasero, que ahora tilda de jardín deantero. Pero hay más. Se ve también en su injerencia en favor de gobiernos políticos afines como Honduras y Argentina. —P2 Y 3



## La pelea entre los partidos acapara el Día de la Constitución

Sánchez asume el error del PSOE por no llamar a las víctimas de Salazar

XOSÉ HERMIDA / CARLOS E. CUÉ  
Madrid

Los actos del Día de la Constitución llevaron al Congreso de los Diputados dos realidades irreconciliables, las que habitan Gobierno y oposición. Lo que para el presidente Pedro Sánchez es “uno de los mejores momentos” de la democracia, para el líder del PP, Alberto Núñez Feijóo, se resume en que “nunca un Gobierno había degradado tanto las instituciones”. Acudieron cinco presidentes autonómicos del PP, incluido el recién elegido en Valencia, Juan Francisco Pérez Llorca. Sánchez reconoció el “error” del PSOE en el *caso Salazar*. —P20 Y 21

## La inmigración suma: el efecto económico es positivo

CLAUDI PÉREZ  
Madrid

El 80% del crecimiento de España entre 2019 y 2025 se debe a la población extranjera. El reto de la sociedad es mantener su capacidad de acogida ante discursos cada vez más duros de la derecha política que marcan este ciclo electoral que comienza. —IDEAS

## Internacional

### El tráfico de cocaína bate récords en toda Europa

#### Música

‘Nuevo día’, el disco de Lole y Manuel que lo cambió todo hace 50 años —P50 Y 51